
Владивосток на несколько дней стал центром 
деловой активности России – здесь прошел Вос-
точный экономический форум (ВЭФ), где прини-
мают участие делегации из более чем 60 стран. 
Алтайский край на мероприятии представляла 
делегация во главе с губернатором Виктором 
Томенко.

Одно из ключевых меро-
приятий ВЭФ – пленарное за-
седание, на котором выступил 
президент Владимир Путин. 
Ключевой темой разговора ста-
ло развитие Дальнего Востока, 
но коснулся глава государства 
и других тем – СВО, экономи-
ческой ситуации в стране, 
международных отношений.

На благо экспорта
В рамках визита во Вла-

дивосток Виктор Томенко 

провел несколько рабочих 
встреч и подписал ряд важ-
ных документов. Так, компа-
нии Алтайского края теперь 
получат простой и удобный 
доступ к государственной под-
держке экспорта. Для этого 
региональные информаци-
онные системы объединят с 
ресурсами Российского экс-
портного центра (РЭЦ).

Соглашение об этом под-
писали губернатор Виктор 
Томенко и генеральный дирек-
тор РЭЦ Вероника Никишина. 

Документ заложит правовую 
базу, чтобы создать «единое 
окно» для предприятий реги-
она. С его помощью компании 
смогут получать все необходи-
мые услуги и информацию в 
одном месте, что существенно 
облегчит их работу на внеш-
них рынках. Это упростит 
доступ к мерам поддержки 
экспорта – как федеральным, 
так и региональным. В част-
ности, предприятия смогут 
эффективнее использовать 
ресурсы, предлагаемые через 
цифровую платформу «Мой 
экспорт», где уже зарегистри-
ровано почти 800 компаний 
Алтайского края.

«Развитие информацион-
ных технологий, призванных 
упростить доступ российских 
компаний к инструментам 
поддержки экспорта, явля-

ется для нас приоритетным 
направлением. Подписанное 
сегодня соглашение о сотруд-
ничестве в информационной 
сфере станет важным шагом 
на пути интеграции наших ин-
формационных систем», – про-
комментировала подписание 
документа глава РЭЦ.

Сейчас край экспортирует 
свою продукцию в более чем 
70 стран. Развивается сотруд-
ничество не только с ближай-
шими соседями – Казахстаном, 
Китаем и Монголией, – но и 
с другими дружественными 
государствами: Узбекистаном, 
Беларусью, Киргизией. Также 
прорабатываются новые на-
правления взаимодействия с 
Африкой, Азией и Латинской 
Америкой.

В Минтрансе Алтайского 
края подвели промежуточ-
ные итоги дорожно-строи-
тельного сезона.

В штатном режиме
Традиционно сентябрь у дорож-

ников региона – это время оценки 
выполнения своих планов. 

– В этом году работа шла в штат-
ном режиме, – подчеркнул Антон 
Воронов, министр транспорта Ал-
тайского края. – Но 2024 год отлича-
ется тем, что у нас заканчивается 
первый этап проекта «Безопасные и 
качественные дороги». Мы достигли 
всего, что было предусмотрено по 
этому проекту. То есть 51% регио-
нальной дорожной сети был при-
веден в нормативное состояние.

С прошлого года дорожники 
края особое внимание уделяли так 
называемой опорной сети дорог. 
Это те трассы, которые соединяют 
территорию региона с соседними 
областями, Республикой Алтай и 
Казахстаном. По планам к концу 
нынешнего года было определено, 
что в порядок привели 68% таких 
дорог. По барнаульской и бийской 
агломерациям реконструкции под-
верглись трассы протяженностью 
до 85%. 

– Все показатели пятилетнего 
плана, утвержденного федераль-
ным центром, соглашениями с 
Росавтодором, до конца года бу-
дут выполнены, – заверил Антон 
Воронов. – Как и годом ранее, объем 
целевых средств на поддержание  
трасс в нормативном состоянии со-
ставил рекордную сумму в 2,6 млрд 
рублей.

В этом году дорожники края ра-
ботали или продолжают работать 
в общей сложности на 72 объек-
тах с общей протяженностью 
180 км. К началу сентября планы 
реконструкции и строительства 
выполнены на 87%. По региональ-
ной сети унитарные предприятия 
дорожников работу практически 
завершили. Сейчас мониторинг 
от минтранса текущей ситуации 
по отдельным муниципалитетам 
направлен на то, чтобы выполнить 
контрактные сроки по всем проек-
там. Для завершения работ нужно 

было нанести разметку, учесть все 
условия безопасности дорожного 
движения.

Не хватает  
работников

Особое внимание сейчас уде-
ляют дорожники и работам на 
развязке на южном въезде в Бар-
наул – масштабному проекту, по-
добного которому раньше в крае 
не было.  Строительство большого 
транспортного кольца находится 

на завершающем этапе. Заканчива-
ется обустройство металлического 
надземного путепровода. В мин-
трансе края удовлетворены, что 
за все время работ не было сбоев 
в организации движения при из-
менении направлений потоков 
автотранспорта. 

– Привыкание к изменившимся 
схемам движения происходило за 
день-два. Специалисты техническо-
го университета помогали нам в 
оценках и прогнозах по обеспе-
чению комфортной организации 

движения, – подчеркнул Антон 
Воронов. – Три уровня после за-
вершения строительства позволят 
пропускать значительно больший 
поток транспорта в сравнении с 
сегодняшним трафиком.

Небольшое отставание в выпол-
нении работ на развязке связано 
не только с погодными условиями. 

– По данным федерального 
стройконтроля, есть «плавающее» 
отставание от графика. В разные 
периоды оно составляет от 30 до 
50 дней. Это связано с количеством 

работников на объекте, – уточнил 
министр транспорта. – Но сейчас 
мы не говорим с подрядчиком из-за 
этого о переносе сроков завершения 
строительства. Ведь наш контракт 
истекает только 10 декабря. Объект 
выполнен на 68%. Определено, что 
в общий проект входят освещение, 
схема движения, перенос сетей свя-
зи электричества и газа, дорожные 
знаки и многое другое. Нужно на-
ращивать количество работников 
с учетом погодных условий. 

Впечатляющий рост 
По итогам первых шести месяцев в Алтайском крае 

отмечается рост инвестиционных вложений.
На развитие экономики и социальной сферы региона 

направлено 83,4 млрд рублей, или на четверть больше, чем 
за аналогичный период 2023 года. Это на 13,2 процентного 
пункта превышает среднероссийский уровень, сообщили 
в Минэкономразвития Алтайского края.

Больше всего инвестиций наблюдается в сфере производ-
ства текстильных изделий – в 4,3 раза, готовых металлических 
изделий – в 3,8 раза, химических веществ и продуктов – в 2,6 
раза, готовых кормов для животных – в 7,2 раза, продуктов 
мукомольной и крупяной промышленности – в 1,8 раза, 
растительных масел и жиров – в 1,6 раза. 

Кроме того, в 1,8 раза выросли инвестиции в производство 
и распределение газообразного топлива, в 2,5 раза – в сфере 
деятельности железнодорожного транспорта, в 9,4 раза – в 
сфере почтовой связи. 

Откроют сезон
7 сентября в Барнауле пройдет первая продовольствен-

ная ярмарка осени.
Ярмарочные площадки будут работать во всех районах 

города. 
Участникам предложат широкий ассортимент товаров: 

мясо птицы, свинину и говядину, колбасные, мясные, рыб-
ные деликатесы, яйцо, растительное масло, кондитерские, 
хлебобулочные изделия, овощи, фрукты, саженцы и т. д.

Ярмарочные площадки будут размещены по следующим 
адресам:

• Железнодорожный район – пр. Ленина, 71.
• Индустриальный район – Парк спорта Алексея Смертина.
• Ленинский район – пл. Народная.
• Октябрьский район – сквер имени Германа Титова.
• Центральный район – пр. Красноармейский, 36;  

ул. Чайковского, 21а.
Время проведения: с 10.00 до 14.00 часов.

Антон ПЕТРОВ

Инноваторы получат деньги
В Алтайском крае выделят 5,5 млн рублей на проекты 

в области биотехнологий.
Для участия в отборе претенденты должны предоста-

вить в профильное управление заявку с необходимыми 
документами. 

Заявки принимают в региональном управлении по пище-
вой, перерабатывающей, фармацевтической промышлен-
ности и биотехнологиям.

Искусство делать выводы
В Барнауле более 70 школьников поступили учиться в 

прокурорские классы.
Их открыли в школах № 59, 31 и 38. На торжественной 

линейке в Алтайском промышленно-экономическом кол-
ледже ребят поздравили губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко, прокурор края Антон Герман и директор колледжа 
Роман Шабанов.

Затем учащиеся посетили мастер-класс, который для них 
лично провел прокурор региона, стали участниками заседания 
суда, прослушали лекцию оружейника, потренировались в 
составлении фоторобота.

Константин ГРИШИН 

События на Украине
Об основных событиях 925-го дня специальной военной 

операции России.
5 сентября российские военные освободили Заветное в ДНР.
За сутки украинские войска потеряли до 2085 военнослу-

жащих, четыре танка, добавили в российском ведомстве. 
Потери ВСУ на Курском направлении составили до 370 во-
еннослужащих и 17 единиц бронетехники.

ВСУ поджигают леса и поля в Харьковской области, чтобы 
замедлить продвижение России, а на Курское направление 
они перебросили 500 наемников.

Россия не отказывалась от переговоров по украинскому 
кризису, но, если Киев захочет к ним вернуться, они будут 
проведены на базе стамбульских договоренностей, заявил 
президент РФ Владимир Путин на Восточном экономическом 
форуме во Владивостоке.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Модно быть умным
Завтра, 8 сентября, 
будет отмечаться 
Международный день 
грамотности.

Он был учрежден в 1966 году по рекомен-
дации Всемирной конференции министров 
образования по ликвидации неграмотности, 
состоявшейся в Тегеране.

Главная его цель – активизировать усилия 
международного сообщества по распростра-
нению грамотности.

На Алтае первую школу открыли более  
270 лет назад – в 1753 году – при Барнаульском 
заводе «для обучения детей мастеровых по-рос-
сийски читать и писать».

Восемь лет она была словесной, затем появи-
лись классы арифметический, геометрии и три-
гонометрии. Кроме чтения, письма, математики, 
в школе обучали распознаванию, сортировке 
руд и другим азам горного дела.

 КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  ТЕМА ДНЯ .

Что подписали на Востоке

Обучение прошли представители разных 
категорий: многодетные семьи, инвалиды и 
их родители, предпенсионеры и пенсионеры, 
семьи, заключившие соцконтракт, взрослые 
с низкими доходами, участники СВО и члены 
их семей.

1300  
жителей края повысили 
свою финансовую  
грамотность с начала 
года

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, ночью 4-9 м/с, 
днем 6-11 м/с, местами порывы  

до 16 м/с. В утренние часы местами 
туман.
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Ветер западный, 2-7 м/с,  
местами порывы до 12 м/с. 
В утренние часы местами 
туман.

 ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
В утренние часы местами 
туман.

8 сентября

9 сентября

  ГЛАВНОЕ .

Ф
от

о 
Е.

 П
Л

АТ
УН

О
В

А
.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

Строительство развязки на Змеиногорском тракте.
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.Уже не первую неделю Алтай-
ский край заливают дожди, 
что совсем не радует агра-
риев региона. Из-за обильных 
осадков некоторые фермеры 
вынуждены простаивать во 
время уборочной и надеяться, 
что небо поскорее разъяс-
нится. Другие не прерывают 
полевые работы, невзирая 
на капризы природы. Совре-
менная техника, мощный 
мехток и зерносушилки по-
зволяют убирать урожай 
даже во время ливней.

Осадки сдерживают уборочную 
кампанию, но сегодня в крае процент 
обмолоченных площадей выше, чем 
был в эти дни год назад. Уже опре-
делились районы – лидеры по уро-
жайности зерновых и зернобобовых 
культур.

Треть пути позади
По оперативным данным Мини-

стерства сельского хозяйства Алтай-
ского края, на 3 сентября полеводы 
обмолотили зерновые и зернобобо-
вые культуры с 31% площадей. Ва-
ловой сбор зерна уже перевалил за 
2 млн тонн. 

Более половины собранного уро-
жая – пшеница. Сбор озимой и яровой 
превысил 1,1 млн тонн. Далее следуют 
ячмень и овес, их намолотили поч-
ти по 300 тыс. тонн. Также аграрии 
собрали более 200 тыс. тонн гороха, 
свыше 120 тыс. тонн чечевицы.

По информации министерства, луч-
шие результаты уборочной показыва-
ет Смоленский район. Там в среднем с 
гектара получают 47,9 центнера зерна. 
Вторая и третья строчки регионально-
го рейтинга у Панкрушихинского и 
Зонального районов. Там урожайность 
составляет 38,6 и 37 центнеров. В пер-
вую пятерку вошли Залесовский и 
Калманский районы с урожайностью 
36,3 и 35 центнеров.

А дождь все� лье�т
В Смоленском районе убрано 43% 

от намеченного объема зерновых. Ва-
ловой сбор превышает 100 тыс. тонн. 
Но, невзирая на высокие результаты, 
проблем у местных сельхозпредпри-
ятий хватает. В предгорье комбайны 

не могут проходить по жирной земле, 
размоченной осадками, из-за ливней 
техника простаивает уже более пяти  
дней. Начальник районного сельхоз-
управления Ирина Рябикова считает, 
что в дальнейшем показатели нач-
нут падать. Колосья уже начали про-
растать, рапс понемногу осыпается.

– Больших отставаний по срокам 
пока нет, но дожди сказываются на 
урожайности и качестве продук-
ции, – рассказывает она. – Уже около 
гектара пшеницы проросло, и это 
только зафиксированные случаи. 
А виды на зерно в этом году были 
высокие. Нам пшеница с гектара 
давала более 52 центнеров, некото-
рые хозяйства по 60 обмолачивали. 
Сложно спрогнозировать, как будет 
дальше, но радоваться цифрам не-
дельной давности неразумно. 

В четверг небо немного разъяс-
нилось, земля подсохла, и фермеры 
Смоленского района начали выго-
нять комбайны обратно в поля. Такие 

дни для местных крестьян теперь 
на вес золота: слишком уж дороги 
простои во время осенней страды.

Без простоя и спешки
В Панкрушихинском районе, в 

отличие от южных территорий, 
уборка яровых началась не так дав-
но. Здесь обмолочено около 16% от 
намеченного плана, а валовой сбор 
превышает 31 тыс. тонн. Но результа-
ты уже радуют крестьян, некоторые 
из которых не прерывают работу 
даже в дождливые дни.

Крупнейшее хозяйство этой тер-
ритории – «КДВ Панкрушихинский». 
У сельхозпредприятия почти 29 тыс. 
гектаров земли, штат сотрудников 
превышает 90 человек. Имеются 
определенные проблемы с кадрами, 
потому что техника здесь сложная 
и современная и механизаторов на-
нимают только с со специальным 
образованием. Но найти таких все же 

удается, и сегодня все комбайнеры 
трудятся в полях.

В приоритете у хозяйства мас-
личные культуры: подсолнечник, 
рапс, соя. Также на полях выращи-
вают яровую пшеницу, пытаются 
внедрять озимую для севооборота. 
В этом году посеяли десять сортов 
сои – как районированные сорта, 
так и европейские. Оценивать ре-
зультаты этого года еще рано, пока 
нужно закончить уборку пшеницы.

– Это раньше в совхозах работники 
привыкли, что если дождь ударил, 
то едем домой. У нас совсем не так, 
– подчеркивает руководитель сель-
хозпредприятия Константин Новак. – 
В нашей зоне сроки уборки короткие, 
поэтому ориентироваться на погоду 
мы не можем. Сегодня все комбай-
неры в поле, несмотря на сырость. 
Некоторые работают круглые сутки. 
Техника мощная, в грязи не вязнет. 
Сейчас на обмолоте десять комбайнов 
марки Claas, работают французские 
бункеры-накопители. Даже выгнали 
в поле бригаду техобслуживания, 
сервисников, чтобы оперативно ре-
агировать на экстренные ситуации. 
А мехток позволяет продукцию подсу-
шивать до нужных нам показателей, 
он тоже гудит почти круглые сутки. 

Новак отметил, что в этом году 
урожай пшеницы высокий, а каче-
ство зерна не вызывает беспокойства. 
Некоторые поля дают более 60 цент-
неров с гектара, но это лучшие земли 
хозяйства.

– Пока зерно не реализуем, ждем 
цену. Во время уборочной достой-
ных предложений почти нет. Мы не 
волнуемся: у холдинга, в который 
входит предприятие, есть своя пере-
работка. Часть урожая заберут они. 
Что-то уйдет в Китай. Поэтому пока 
спешить некуда, – считает директор 
сельхозпредприятия. 

Синоптики обещают, что на следу-
ющей неделе осадки прекратятся, и 
у крестьян будет окошко, чтобы вы-
гнать в поля всю технику и собрать 
максимум урожая. Но радоваться 
можно недолго, потому что уже к 
середине сентября дожди вновь вер-
нутся в Алтайский край.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Почти половина стоимостного 
объема экспорта – продукция АПК: 
пшеница, растительные масла, мука, 
масличные семена, крупяные из-
делия. Пользуются спросом также 
вагоны, техника и оборудование.

С начала  санкционного давления 
край лишь усилил работу по выстра-
иванию уже наработанных направ-
лений экспорта и импорта. Сегодня 
около 1,5 тысячи предприятий, орга-
низаций и предпринимателей зани-
маются экспортом. За последние два 
года их количество выросло на 15%.

«Российский экспортный центр 
имеет большой опыт и удобные ин-
струменты поддержки экспортной 
деятельности. Поэтому мы рассчи-
тываем получить от сотрудничества 
несколько важных результатов, в том 
числе увеличение объема экспорта 
из Алтайского края и повышение 
эффективности применяемых мер 
государственной поддержки экспор-
та продукции – как федеральных, 
так и региональных. Наша задача 
– сделать эту помощь для участни-
ков экспортной деятельности более 
доступной. Поэтому подписанное 
соглашение станет дополнительным 
стимулом для развития предприя-
тий края и усиления их позиций на 
международных рынках», — выразил 
уверенность Виктор Томенко.

Глава региона отметил, что алтай-
ские компании перестроили цепочки 
импорта. «Основной объем приоб-
ретаем в Китае и Казахстане. Наши 
предприятия стремятся выбывшую 
продукцию из недружественных 
стран заместить либо в рамках им-
портозамещения, либо продукцией 
других производителей стран-пар-
тнеров», – отметил Виктор Томенко.

Ждут в четыре�х раи� онах
Еще одну рабочую встречу гу-

бернатор провел с генеральным 
директором компании «Газпром 

межрегионгаз» Сергеем Густовым. 
Компания вложит в развитие газо-
вых сетей региона около 54 милли-
ардов рублей. Средства направят на 
строительство межпоселковых и 
внутрипоселковых газопроводов, 
благодаря которым природный газ 
станет доступен в 29 населенных 
пунктах края. Особое внимание 
уделяется и догазификации част-
ных домовладений – уже заключе-
но около 33,6 тысячи договоров на 
подключение, из которых почти 28 
тысяч уже выполнены.

«Самая крупная в России програм-
ма по газификации реализуется в 

Алтайском крае. Мы не только стро-
им новые сети, но и подготавливаем 
инфраструктуру, включая котель-
ные», – отметил Виктор Томенко.

Отдельно обсуждалась платежная 
дисциплина потребителей. В Алтай-
ском крае газ получают более 155 ты-
сяч абонентов и уровень расчетов 
превышает 98%, что стало положи-
тельным фактором для дальнейшего 
сотрудничества с «Газпромом».

Программа газификации принесет 
конкретные результаты для жителей 
отдаленных районов. Впервые доступ 
к сетевому газу получат четыре рай-
она: Ребрихинский, Топчихинский, 
Тюменцевский и Целинный. «Жители 
этих районов, социальные объекты и 
предприятия смогут оценить преиму-
щества использования экономичного 
и экологичного топлива», – подчер-
кнул Сергей Густов.

По итогам встречи стороны под-
писали протокол, в соответствии с 
которым развитие газотранспортной 
инфраструктуры в регионе будет 
продолжено.

Качество  
и экологичность 

Также на полях Восточного эко-
номического форума губернатор Ал-
тайского края провел переговоры с 
главой Республики Бурятии Алексе-

ем Цыденовым. Стороны обсудили 
новую дорожную карту. Она предус-
матривает всестороннее сотрудни-
чество в торгово-экономической, 
научно-технической, социальной, 
культурной и иных сферах.

Для Бурятии мы являемся круп-
ным поставщиком продовольствия.  
По объемам потребления алтайской 
муки регион занимает 4-е место сре-
ди всех субъктов страны. Большим 
спросом пользуются также крупы, 
мясная, молочная, масложировая 
продукция и напитки. При этом 
сохраняется тенденция к росту. 
Растет заинтересованность Буря-
тии и в алтайских промышленных 
изделиях. Речь идет о широком ас-
сортименте товаров – от топливной 
аппаратуры до сельхозтехники и 
оборудования.

«Во время проведения перегово-
ров с делегациями других регионов 
всегда подчеркивается роль Алтай-
ского края как гаранта продоволь-
ственной безопасности на Востоке 
нашей страны. Продукция наших 
производителей ассоциируется у 
потребителей с качеством и эколо-
гичностью», – прокомментировал 
итоги состоявшихся переговоров 
Виктор Томенко.

Никита ИВАНОВ, 
фото предоставлено пресс-службой  

правительства

  ТЕМА ДНЯ 

 НОВОСТИ .
Жизнь в кредит

Аналитики SuperJob рассказали, на что барнаульцы берут 
займы и сожалеют ли о том, что стали должниками банков.

В 2024 году барнаульцы чаще всего приобретали в кредит 
мотоциклы и автомобили. Об этом рассказали 15% опрошен-
ных. Также популярны займы на ремонт квартиры или дома 
(14% респондентов). На третьем месте покупка обучающих 
курсов и смартфонов (по 12%). Кроме того, иногда горожане 
приобретают таким способом медицинские услуги, бытовое 
оборудование, недвижимость, мебель и одежду. Мужчины 
чаще оформляли займы на покупку транспортных средств, 
ремонт жилья и смартфоны, а женщины – на медицинские 
услуги, отдых в отпуске.

Каждый четвертый барнаулец сожалеет о том, что стал 
должником банка. Каждый второй опрошенный уверен: он 
воспользовался услугами кредитора не зря.

Лёгкая поступь  
здоровья

В Консультативно-диагностическом центре Алтайского 
края установили современный аппарат для пассивной ме-
ханотерапии нижних конечностей «Fisiotek 3000».

Новый прибор получило отделение реабилитации. Паци-
енты после травм ног разрабатывают на нем коленный и го-
леностопный суставы. Техника помогает разогреть суставы 
пациента перед лечебной физзарядкой. Это делают для того, 
чтобы утихомирить боль.

По словам врачей, аппарат доказал свою эффективность. 
Если вначале амплитуда движений голеностопного сустава 
пациента составляла 30 градусов, то спустя десять дней занятий 
лечебной физкультурой и на новом тренажере она выросла до 
50 градусов, уточнили в региональном Минздраве.

Константин ГРИШИН

Десять лет  
энтузиазма

В Крыму на площадке арт-кластера «Таврида» прошел кон-
курс «Росмолодёжь.Гранты». По его итогам одним из пяти 
победителей стал представитель Алтайского края Егор 
Лукьянчиков.

Члены экспертной комиссии порекомендовали его проект 
экспозиции «Музей в Музыкальном» к присуждению грантовой 
поддержки в размере 630 тысяч рублей.

Данный проект направлен на создание и развитие музея 
Алтайского государственного музыкального театра. В этом году 
учреждение культуры открывает свой 65-й сезон.

По словам Егора, эту идею он вынашивал на протяжении де-
сяти лет. «Впервые я пришел в Алтайский музыкальный театр 
в 2014 году в качестве волонтера и все это время участвовал в 
разных добровольческих проектах. Сейчас работаю в театре 
администратором. Мне хочется поделиться его богатой истори-
ей с жителями и гостями Алтайского края. Помимо создания 
выставочной экспозиции, я планирую провести просветитель-
ские мероприятия для молодежи, открытые лекции по истории 
театрального и музыкального дела на Алтае», – рассказал Егор 
Лукьянчиков.

В пространстве будут сочетаться современные технологии, а 
также проверенные временем приемы музейной деятельности. 
Открытие планируется в ноябре-декабре текущего года.

Антон ПЕТРОВ

Все это не повлияет на конечное качество. Вместе с дорож-
никами сейчас на строительстве развязки ежедневно работает 
круглосуточно около 220 человек. Но кадровая проблема есть, 
как и в других отраслях в крае.

Асфальтобетон не подорожал
В ряде регионов, как отмечалось недавно на семинаре 

дорожников в техническом университете, высказывали 
тревогу по возможному удорожанию работ из-за введения 
новых ГОСТов на асфальтобетонные смеси для строитель-
ства дорог. Но в Алтайском крае специалисты не склонны 
разделять такое мнение. 

– Эти ГОСТы действуют уже несколько лет. Был плавный 
переход на них,  – подчеркнул Антон Воронов. – У нас это не 
повлияло на себестоимость смесей, выпускаемых на наших 
установках в крае. Состав материалов остался примерно тем 
же. Различаются только фракции инертных материалов. 
На стоимость асфальтобетона это не повлияло еще и пото-
му, что 90% работ выполняют государственные унитарные 
предприятия. Их основная функция – социально-дорожная, 
а не извлечение прибыли. По качеству все дороги в Алтай-
ском крае имеют пятилетний срок гарантии независимо от  
ГОСТов.

Евгений ПЛАТУНОВ

  УБОРОЧНАЯ-2024 .

5 сентября вице-губернатор края Александр Лукьянов доложил зампреду 
Правительства России Дмитрию Патрушеву о ходе уборки в нашем регионе. 

В числе прочего он отметил, что для завершения полевого сезона в 
Алтайском крае имеются все ресурсы, в том числе технические. В первом 
полугодии аграрии укрепили парк техники на 7,3 миллиарда рублей. 
Продолжается перевооружение отрасли через Росагролизинг  – с начала 
года закуплено техники и оборудования на 2,2 миллиарда рублей. 

В целом на период уборочной кампании в этом сезоне приведены в 
готовность свыше 7,1 тысячи высокопроизводительных комбайнов, более 
1,2 тысячи самоходных косилок. За последние годы сельхозтоваропро-
изводители установили и модернизировали свыше 600 сушилок, что 
позволяет доводить до нужных кондиций зерно с повышенной влажностью.

  КСТАТИ .

Перечислят оперативно
«Насколько быстро Соцфонд выплачивает еди-

ное пособие после его назначения и когда ждать 
следующих выплат?

Анна Радцева, г. Рубцовск».

Отвечает управляющий Отделением Социального фонда 
России по Алтайскому краю Ольга Клиндухова:

– Первое перечисление средств семье происходит в тече-
ние 5 рабочих дней после принятия решения о назначении 
выплаты. В дальнейшем средства ежемесячно перечисля-
ются на карты банка в единую дату выплаты – 3-го чис-
ла каждого месяца за предыдущий. Если семья предпоч-
ла получать единое пособие на почте, то выплаты будут  
с 3 по 25 число месяца в соответствии с графиком доставки 
почтового отделения.

Подготовил Константин НИКОЛАЕВ

  «АП»–ИНФО .

  ИНФРАСТУКТУРА .

Обгоняя ливни

Что подписали на Востоке

Поедем с ветерком

СПРАВКА
Региональная дорожная сеть составляет 15 700 км, из 
них 14 256 км – с твердым покрытием. Дорожники об-
служивают 799 мостов, из них 663 – железобетонные, 
111 – металлические. В отрасли трудится около 7 тыс. 
специалистов.

«Сегодня все комбайнеры в поле, невзи-
рая на сырость. Техника мощная, в грязи 
не вязнет. А мехток позволяет продукцию 
подсушивать до нужных нам показателей, 
он гудит почти круглые сутки».

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Вторую неделю не горит проблесковый маячок на комбайне почетного гражданина края из Целинного района Владимира Чернышова. Виной всему непогода.

Мехток «КДВ Панкрушихинский».

Виктор Томенко на встрече с Сергеем Густовым (второй слева). 
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  ВЕРА .

До скончания века
31 августа в Староглу-
шинке местом особого 
присутствия Божия на 
Земле стала освящен-
ная церковь, строитель-
ство которой длилось 
восемь лет. Чин освя-
щения храма проводил 
митрополит Барна-
ульский и Алтайский, 
Сергий. При освящении 
также присутствовали 
настоятели заринских 
храмов, священнослужи-
тели из Кытмановского 
и Тогульского районов, 
благочинный Новоал-
тайского округа. 

Староглушинка – село в За-
ринском районе, одно из тех, 
что имеет богатую историю. 
Глухое (так  раньше оно называ-
лось)  образовалось в 1734 году.
И название ему основатели дали 
потому, что раньше не ступала 
в тех местах нога человека. Не 
жили там люди, не шел столбом 
дым из печей, не слышен был 
людской голос в лесах, спуги-
вающий птиц. В нашем Предса-
лаирье много нехоженых мест, 
а благодатных для человека – 
еще больше! Вот и тут Чумыш 
своим изгибом как бы обнимал 
берег, на котором самое место 
было селиться люду. Но река 
русло свое со временем изме-
нила. За ней и избы переехали 
в низину. Да так и стоят здесь, 
смотря окнами друг на друга 
да на приволье бескрайних 
лугов и темно-зеленую темь 
хвойного леса.

В Гражданскую войну здесь 
был очаг крупного партизан-
ского движения; позже обра-
зовались колхозы и артель, 
которая занималась охотой и 
рыбалкой; в годы Великой Оте-

чественной войны ушли отсюда 
воевать почти все мужчины. 
Со временем построили здесь 
школу, библиотеку, клуб и ФАП. 
Теперь же некогда большое и 
крепкое село, стоящее на стари-

це Чумыша и окруженное сосна-
ми, известно лишь местораспо-
ложением приюта для людей, 
которые по воле жизненных об-
стоятельств оказались без дома 
и родных. Местных жителей 
там меньше сотни, школьники 
ездят учиться в соседнее село 
Гоношиха. А из «цивилизации» 
тут остался лишь один магазин 
и фельдшерско-акушерский 
пункт, который еще принимает 
пациентов. Поэтому событие, 
произошедшее здесь на самом 
краю лета всколыхнуло село, 
дало надежду на то, что прежнее 
название – Глухое – останется 
лишь в анналах истории. 

Голоса певчих возносятся 
под самый купол, храм в цве-

тах, пахнет ладаном и тающим 
воском мерцающих свеч. В сто-
ронке отец Алексей исповедует 
желающих. А перед алтарем 
митрополит просит у Бога ми-
лости, освящает престол, цер-
ковные колокола, проводит 
помазание...

Среди прихожан в этот день 
в храме и тот человек, на чьи 
средства был возведен храм. 
10 лет назад при содействии 
настоятеля заринской церкви 
Андрея Ушакова этот мужчина, 
который и по сей день просит 
не афишировать свое имя, пред-
почитая остаться неизвестным, 
начал работу по организации 
приюта для бездомных людей. 
Выкупив здание бывшей шко-
лы, оборудовали там спальни, 
столовую, зону отдыха. Сей-
час имеются уже два корпуса, 
баня, большой огород и немалое 
подсобное хозяйство. В насто-
ящее время там проживают
30 человек, большинство из ко-
торых мужчины. За все время 
через приют прошло не менее
300 человек. География различ-
на: тут уроженцы Алтайского 
края, Омской, Томской, Ново-
сибирской и других областей. 
Почти всем им надо было вос-
становить паспорт, кому-то – 
оформить инвалидность, почти 
всем требовалась медицинская 
помощь. Каждый из них тут 
провел свой отрезок жизни: 
некоторые смогли вернуть себе 
человеческий облик и социали-
зироваться, кто-то обрел здесь 
свое последнее пристанище, но 
были и те, кто, залечив раны, 
снова продолжил бродяжни-
ческую жизнь, – тут каждый 
сам волен выбирать. Но жизнь 

под покровительством церкви, 
с молитвой, стала для многих 
той ниточкой, что спасла души. 
Поэтому и было решено здесь, 
в Староглушинке, построить 
храм для заблудших душ. 

Проектом занимался ви-
це-президент Союза архитек-
торов России, председатель 
правления Алтайской организа-
ции Союза архитекторов России 
Пётр Анисифоров. В практике 
его мастерской это работа не 
первая: всем известен проект 
и строительство первого право-
славного храма в Антарктике –
церкви Святой Троицы. И к зда-
нию в Староглушинке Аниси-
форов подошел ответственно. 
Прямые стены держат золотые 
купола, церковная паперть про-
сторная, высокие окна впускают 
свет в Божий храм.

Немалую роль сыграл в про-
изошедшем событии и зарин-
чанин Юрий Койнов, который 
изготовил иконостас. Работа тон-
кая, заслуживающая уважения. 

Глава Алтайской митропо-
лии вручил меценату, постро-
ившему церковь, орден Святого 
преподобного Серафима Саров-
ского за особый вклад в дело 
возрождения храмов. Также 
церковных наград были удо-
стоены и те, чьи труды были 
отмечены непосредственно при 
строительстве.

…Разнесется первый благо-
вест по селу, встрепенутся сель-
чане и, быть может, уверуют 
в то, что жить селу уготовано 
долго. И будет стоять Староглу-
шинка, пока есть на ее земле 
Божий храм. 

Ксения ЛИТВИНОВА 
(фото автора)

Помнить о героях…

В Бийске установили памятный знак георгиевским 
кавалерам, организаторам и первым руководи-
телям Бийской уездной чрезвычайной комиссии 
Константину Александрову и Николаю Путекле. 

– Образованная 26 декабря 1919 года Алтайская губернская 
чрезвычайная комиссия сразу нанесла ощутимый удар по 

бандитизму, и с этого времени сотрудники спецслужб вели 
борьбу с особо опасными преступлениями. Среди тех, кто 
находился у истоков этой работы в Бийске, были Константин 
Александров и Николай Путекле, чьи лица запечатлены на 
этом памятном знаке, – сообщила начальник отдела культур-
но-исторического наследия и туризма Людмила Молчанова.

Памятный знак установлен в год 315-летия г. Бийска, 110-ле-
тия начала Первой мировой войны и 105-летия органов безо-
пасности на Алтае.

Его появление стало возможным благодаря тесному вза-
имодействию Управления Федеральной службы безопасно-
сти России по Алтайскому краю с правительством региона,
а в случае с Бийском – и с местным руководством. Цель работы –
увековечение исторической памяти своих выдающихся со-
трудников и ветеранов.

Сам памятный знак расположился на площади Феликса 
Дзержинского, на пересечении пер. Телеграфного, ул. Совет-
ской и пер. Мопровского. В церемонии открытия участвовали 
сотрудники и ветераны ФСБ, школьники и студенты Бийска.

– Сегодняшнее событие как бы соединяет поколения за-
щитников Отечества нескольких эпох в истории нашего 
государства, – отметил председатель Совета ветеранов УФСБ 
России по Алтайскому краю полковник в отставке Алексей 
Суханов. – По памятным знакам, мемориалам, захоронениям, 
которые мы оформили, можно уже рассказывать об истории 
становления, развития и существования службы госбезопас-
ности в Алтайском крае.

Константин Александров  в органах ВЧК с 1919 года. В 1920-м 
сформировал Бийскую уездную чрезвычайную комиссию и стал 
ее первым начальником. В Первую мировую войну награжден 
Георгиевскими крестами III и IV степени. Отмечен благодарно-
стями руководства ВЧК.

Николай Путекле родился в усадьбе Дубена в Латвии. С 1920 
по 1921 год – заместитель и начальник Бийской уездной ЧК.
В годы Первой мировой войны был командиром подразделения 
пеших разведчиков. Полный георгиевский кавалер, имел много-
численные награды и поощрения руководства ВЧК. 

Павел СИДОРЕНКО (фото автора)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

 СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств

(на основании данных, представленных ПАО Сбербанк)
Дополнительные выборы депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания 

по одномандатному избирательному округу № 21

По состоянию на 04.09.2024
В тыс. руб.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество 
кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

всего
из них финансовые операции по расходованию средств на сумму, 

превышающую 50 тыс. рублей сумма, 
тыс. 
руб.

основание 
возврата

пожертвования от юридических лиц на 
сумму, превышающую

25 тыс. рублей

пожертвования
от граждан на сумму, 

превышающую
20 тыс. рублей

сумма, 
тыс. руб.

наименование юридического 
лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граждан дата операции сумма, 

тыс. руб. назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1. Григоренко Евгений 
Владимирович 2150,00 0,00 0,00 2113,08

26.07.2024 300,00 Оказание услуг по организационному, 
агитационному и технологическому сопровождению

0,00

26.07.2024 150,00 Оказание юридических услуг

26.07.2024 52,00 Изготовление агитационного материала
(плакат)

26.07.2024 150,00 Оказание услуг по агитационной деятельности

26.07.2024 96,00 Изготовление агитационного материала
(газета)

30.07.2024 68,40 Размещение агитационного материала

30.07.2024 61,57 Монтаж, демонтаж, утилизация, демонстрация 
агитационных материалов

31.07.2024 55,18 Монтаж, демонтаж, утилизация, демонстрация 
агитационных материалов

02.08.2024 100,00 Оказание информационных услуг

02.08.2024 200,00
Оказание услуг по подготовке макетов для 
использования в печатных агитационных 

материалах
05.08.2024 100,00 Оказание организационных услуг
05.08.2024 150,00 Оказание консультационных услуг
05.08.2024 150,00 Оказание услуг по агитационной деятельности
05.08.2024 175,00 Оказание информационных услуг

2. Гуляев Владимир 
Георгиевич 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  

3. Дениц Матиас 
Владимирович 429,98 0,00 0,00 429,98

05.07.2024 74,88 Изготовление агитационных материалов

0,0022.07.2024 50,10 Изготовление агитационных материалов

26.08.2024 300,00 Оказание услуг по подготовке агитационных групп

4. Молодых Оксана 
Евгеньевна 185,45 0,00 0,00 185,45 08.08.2024 152,00 Изготовление информационного бюллетеня «Оксана 

Молодых» 0,00

5. Странцов Игорь 
Алексеевич 228,19 0,00 0,00 228,19 0,00 0,00

6. Юферева Анна Сергеевна 350,00 0,00 0,00 348,28
08.08.2024 62,00 Изготовление печатных агитационных материалов

0,0022.08.2024 73,44 Изготовление печатных агитационных материалов
01.09.2024 77,00 Изготовление печатных агитационных материалов

Председатель Железнодорожной районной 
территориальной избирательной комиссии г. Барнаула                                                                                                                                                                                                                                                                    05.09.2024 Т.А.Ломаковская

  ОФИЦИАЛЬНО .

  ДАЛЁ�ОЕ��ЛИ��ОЕ .
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Чин освящения храма провел митрополит Сергий.

Связь поколений через памятный знак.

РУБЦОВСК:
под рёв моторов

В воскресенье, 8 сентября, в Рубцовске состоится ме-
роприятие, посвященное Дню танкиста.

Горожане увидят соревнования механиков-водителей в 
мастерстве вождения гусеничной техники, показательные 
выступления и демонстрацию техники, выпускаемой фили-
алом АО «Курганмашзавод» – «Рубцовск» и ООО «Алтайтранс-
маш-сервис».

Мероприятие пройдет в 12.00 на юго-восточной окраине 
Рубцовска. С 11 до 15 часов будет организовано движение об-
щественного транспорта от остановки «РМЗ» по проспекту Ле-
нина до места проведения мероприятия и обратно. Стоимость 
проезда в одну сторону – 35 рублей.

КА�ЕНЬ�НА ОБИ:
надёжная переправа

Прошло 15 лет со дня ввода дополнительного моста на 
главной грузовой артерии Западно-Сибирской железной 
дороги (Среднесибирский ход).

Пропускная способность возросла до ста пар поездов в сутки –
ранее было шестьдесят пар. Основная идея строительства – пе-
ренаправить грузовые потоки, прежде всего угля, из Кузбасса 
и разгрузить Транссибирскую магистраль.

Мост расположен на 25 метров выше по течению от суще-
ствующего моста. Его длина 977 метров. Вес металлоконструк-
ций пятнадцати пролетных строений составил 4602 тонны. 

БЕЛОКУРИХА:
и поработали, и отдохнули

Студотрядовцы завершили работу в Белокурихе.
В этом году город-курорт принял 150 студентов из семи  

регионов Сибирского федерального округа. Местом работы 
бойцов стали девять санаториев. Летом студенты работали 
горничными, кухонными работниками, официантами, спа-
сателями, аниматорами, а также медсестрами и санитарами. 
Вместе со Всероссийским сводным студенческим отрядом 
ребята не только делают первые шаги в профессии, но и могут 
найти место работы.

БИЙСК:
не тупиковая ветка

Маршрут туристического железнодорожного маршрута 
«Сибирь здесь» пройдет через Бийск.

В ходе одной поездки пассажиры ознакомятся со всем много-
образием Сибири – посетят ключевые социальные и культурные 
объекты, природные достопримечательности, прикоснутся к 
самобытной культуре коренных народов, почувствуют сибир-
ское гостеприимство и радушие.

9 сентября будет запущен презентационный железнодо-
рожный туристический круиз по маршруту Омск – Новоси-
бирск – Бийск – Томск – Новокузнецк – Абакан – Красноярск 
– Иркутск с остановками и экскурсионными программами 
по пути следования.

В железнодорожном круизе будут использоваться совре-
менные комфортабельные вагоны, предназначенные для 
длительных путешествий. В состав поезда включены купейные 
вагоны, вагон СВ и вагон-ресторан.

ЗАТО СИБИРСКИЙ:
все в красный уголок!

44-й день рождения Сибирского отметят скромно.
В связи со сложной обстановкой в стране, а также с прове-

дением специальной военной операции, в которой участвуют 
военнослужащие и добровольцы города, командиром 35-й 
ракетной дивизии и главой ЗАТО принято решение отменить 
народные гулянья на День города, которые были намечены 
на 14 сентября. Пройдут только патриотические концерты 
для жителей и военнослужащих дивизии в ДК «Кристалл».

ГАЛЬБШТАДТ:
вручили медали за бег

В конце августа в Крас-
ноярске прошел традици-
онный марафон «Жара», 
одним из участников 
которого стал житель 
села Полевого Немецко-
го нацио нального района 
Игорь Зорин.

На старт полумарафон-
ской дистанции (21 ки-
лометр) вместе с нашим 
зем л я ком вы ш л и еще
299 человек. Всего же в 
этом забеге приняла уча-
стие 1000 спортсменов.
К финишу пришли не все. 
Зато каждого, кто преодолел 
финишную черту, зрители 
встречали громогласными 
аплодисментами, а органи-
заторы  вручали медаль. По 
словам марафонца из степ-
ной Кулунды, он поехал в 
Красноярск не за победой 
или рекордами, а за захва-
тывающими дух эмоциями 
и получил их.

НОВОАЛТАЙСК:
увлечь талантом

Педагог из Новоалтайска вышла в полуфинал телешоу 
«Классная тема!».

Виктория Нестерова примет участие в записи телевизион-
ной передачи в Москве. Проект «Классная тема!» третий год 
знакомит отечественных зрителей с талантливыми настав-
никами из разных уголков страны.

Женщина преподает историю детям с ограниченными 
возможностями здоровья в Новоалтайской школе-интернате. 
Видеозапись ее урока опубликуют в сообществе проекта 
в социальной сети «ВКонтакте». Осенью семерых финали-
стов определят с помощью онлайн-голосования. Победят 
учителя, которые подготовят самые увлекательные и до-
ступные уроки.

Подготовили
Олег АНТОНОВ

и Константин ГРИШИН
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  ВЕРА .

До скончания века
31 августа в Староглу-
шинке местом особого 
присутствия Божия на 
Земле стала освящен-
ная церковь, строитель-
ство которой длилось 
восемь лет. Чин освя-
щения храма проводил 
митрополит Барна-
ульский и Алтайский, 
Сергий. При освящении 
также присутствовали 
настоятели заринских 
храмов, священнослужи-
тели из Кытмановского 
и Тогульского районов, 
благочинный Новоал-
тайского округа. 

Староглушинка – село в За-
ринском районе, одно из тех, 
что имеет богатую историю. 
Глухое (так  раньше оно называ-
лось)  образовалось в 1734 году.
И название ему основатели дали 
потому, что раньше не ступала 
в тех местах нога человека. Не 
жили там люди, не шел столбом 
дым из печей, не слышен был 
людской голос в лесах, спуги-
вающий птиц. В нашем Предса-
лаирье много нехоженых мест, 
а благодатных для человека – 
еще больше! Вот и тут Чумыш 
своим изгибом как бы обнимал 
берег, на котором самое место 
было селиться люду. Но река 
русло свое со временем изме-
нила. За ней и избы переехали 
в низину. Да так и стоят здесь, 
смотря окнами друг на друга 
да на приволье бескрайних 
лугов и темно-зеленую темь 
хвойного леса.

В Гражданскую войну здесь 
был очаг крупного партизан-
ского движения; позже обра-
зовались колхозы и артель, 
которая занималась охотой и 
рыбалкой; в годы Великой Оте-

чественной войны ушли отсюда 
воевать почти все мужчины. 
Со временем построили здесь 
школу, библиотеку, клуб и ФАП. 
Теперь же некогда большое и 
крепкое село, стоящее на стари-

це Чумыша и окруженное сосна-
ми, известно лишь местораспо-
ложением приюта для людей, 
которые по воле жизненных об-
стоятельств оказались без дома 
и родных. Местных жителей 
там меньше сотни, школьники 
ездят учиться в соседнее село 
Гоношиха. А из «цивилизации» 
тут остался лишь один магазин 
и фельдшерско-акушерский 
пункт, который еще принимает 
пациентов. Поэтому событие, 
произошедшее здесь на самом 
краю лета всколыхнуло село, 
дало надежду на то, что прежнее 
название – Глухое – останется 
лишь в анналах истории. 

Голоса певчих возносятся 
под самый купол, храм в цве-

тах, пахнет ладаном и тающим 
воском мерцающих свеч. В сто-
ронке отец Алексей исповедует 
желающих. А перед алтарем 
митрополит просит у Бога ми-
лости, освящает престол, цер-
ковные колокола, проводит 
помазание...

Среди прихожан в этот день 
в храме и тот человек, на чьи 
средства был возведен храм. 
10 лет назад при содействии 
настоятеля заринской церкви 
Андрея Ушакова этот мужчина, 
который и по сей день просит 
не афишировать свое имя, пред-
почитая остаться неизвестным, 
начал работу по организации 
приюта для бездомных людей. 
Выкупив здание бывшей шко-
лы, оборудовали там спальни, 
столовую, зону отдыха. Сей-
час имеются уже два корпуса, 
баня, большой огород и немалое 
подсобное хозяйство. В насто-
ящее время там проживают
30 человек, большинство из ко-
торых мужчины. За все время 
через приют прошло не менее
300 человек. География различ-
на: тут уроженцы Алтайского 
края, Омской, Томской, Ново-
сибирской и других областей. 
Почти всем им надо было вос-
становить паспорт, кому-то – 
оформить инвалидность, почти 
всем требовалась медицинская 
помощь. Каждый из них тут 
провел свой отрезок жизни: 
некоторые смогли вернуть себе 
человеческий облик и социали-
зироваться, кто-то обрел здесь 
свое последнее пристанище, но 
были и те, кто, залечив раны, 
снова продолжил бродяжни-
ческую жизнь, – тут каждый 
сам волен выбирать. Но жизнь 

под покровительством церкви, 
с молитвой, стала для многих 
той ниточкой, что спасла души. 
Поэтому и было решено здесь, 
в Староглушинке, построить 
храм для заблудших душ. 

Проектом занимался ви-
це-президент Союза архитек-
торов России, председатель 
правления Алтайской организа-
ции Союза архитекторов России 
Пётр Анисифоров. В практике 
его мастерской это работа не 
первая: всем известен проект 
и строительство первого право-
славного храма в Антарктике –
церкви Святой Троицы. И к зда-
нию в Староглушинке Аниси-
форов подошел ответственно. 
Прямые стены держат золотые 
купола, церковная паперть про-
сторная, высокие окна впускают 
свет в Божий храм.

Немалую роль сыграл в про-
изошедшем событии и зарин-
чанин Юрий Койнов, который 
изготовил иконостас. Работа тон-
кая, заслуживающая уважения. 

Глава Алтайской митропо-
лии вручил меценату, постро-
ившему церковь, орден Святого 
преподобного Серафима Саров-
ского за особый вклад в дело 
возрождения храмов. Также 
церковных наград были удо-
стоены и те, чьи труды были 
отмечены непосредственно при 
строительстве.

…Разнесется первый благо-
вест по селу, встрепенутся сель-
чане и, быть может, уверуют 
в то, что жить селу уготовано 
долго. И будет стоять Староглу-
шинка, пока есть на ее земле 
Божий храм. 

Ксения ЛИТВИНОВА 
(фото автора)

Помнить о героях…

В Бийске установили памятный знак георгиевским 
кавалерам, организаторам и первым руководи-
телям Бийской уездной чрезвычайной комиссии 
Константину Александрову и Николаю Путекле. 

– Образованная 26 декабря 1919 года Алтайская губернская 
чрезвычайная комиссия сразу нанесла ощутимый удар по 

бандитизму, и с этого времени сотрудники спецслужб вели 
борьбу с особо опасными преступлениями. Среди тех, кто 
находился у истоков этой работы в Бийске, были Константин 
Александров и Николай Путекле, чьи лица запечатлены на 
этом памятном знаке, – сообщила начальник отдела культур-
но-исторического наследия и туризма Людмила Молчанова.

Памятный знак установлен в год 315-летия г. Бийска, 110-ле-
тия начала Первой мировой войны и 105-летия органов безо-
пасности на Алтае.

Его появление стало возможным благодаря тесному вза-
имодействию Управления Федеральной службы безопасно-
сти России по Алтайскому краю с правительством региона,
а в случае с Бийском – и с местным руководством. Цель работы –
увековечение исторической памяти своих выдающихся со-
трудников и ветеранов.

Сам памятный знак расположился на площади Феликса 
Дзержинского, на пересечении пер. Телеграфного, ул. Совет-
ской и пер. Мопровского. В церемонии открытия участвовали 
сотрудники и ветераны ФСБ, школьники и студенты Бийска.

– Сегодняшнее событие как бы соединяет поколения за-
щитников Отечества нескольких эпох в истории нашего 
государства, – отметил председатель Совета ветеранов УФСБ 
России по Алтайскому краю полковник в отставке Алексей 
Суханов. – По памятным знакам, мемориалам, захоронениям, 
которые мы оформили, можно уже рассказывать об истории 
становления, развития и существования службы госбезопас-
ности в Алтайском крае.

Константин Александров  в органах ВЧК с 1919 года. В 1920-м 
сформировал Бийскую уездную чрезвычайную комиссию и стал 
ее первым начальником. В Первую мировую войну награжден 
Георгиевскими крестами III и IV степени. Отмечен благодарно-
стями руководства ВЧК.

Николай Путекле родился в усадьбе Дубена в Латвии. С 1920 
по 1921 год – заместитель и начальник Бийской уездной ЧК.
В годы Первой мировой войны был командиром подразделения 
пеших разведчиков. Полный георгиевский кавалер, имел много-
численные награды и поощрения руководства ВЧК. 

Павел СИДОРЕНКО (фото автора)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

 СВЕДЕНИЯ
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств

(на основании данных, представленных ПАО Сбербанк)
Дополнительные выборы депутата Алтайского краевого Законодательного Собрания 

по одномандатному избирательному округу № 21

По состоянию на 04.09.2024
В тыс. руб.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество 
кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

всего
из них финансовые операции по расходованию средств на сумму, 

превышающую 50 тыс. рублей сумма, 
тыс. 
руб.

основание 
возврата

пожертвования от юридических лиц на 
сумму, превышающую

25 тыс. рублей

пожертвования
от граждан на сумму, 

превышающую
20 тыс. рублей

сумма, 
тыс. руб.

наименование юридического 
лица

сумма, 
тыс. руб.

кол-во 
граждан дата операции сумма, 

тыс. руб. назначение платежа

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1. Григоренко Евгений 
Владимирович 2150,00 0,00 0,00 2113,08

26.07.2024 300,00 Оказание услуг по организационному, 
агитационному и технологическому сопровождению

0,00

26.07.2024 150,00 Оказание юридических услуг

26.07.2024 52,00 Изготовление агитационного материала
(плакат)

26.07.2024 150,00 Оказание услуг по агитационной деятельности

26.07.2024 96,00 Изготовление агитационного материала
(газета)

30.07.2024 68,40 Размещение агитационного материала

30.07.2024 61,57 Монтаж, демонтаж, утилизация, демонстрация 
агитационных материалов

31.07.2024 55,18 Монтаж, демонтаж, утилизация, демонстрация 
агитационных материалов

02.08.2024 100,00 Оказание информационных услуг

02.08.2024 200,00
Оказание услуг по подготовке макетов для 
использования в печатных агитационных 

материалах
05.08.2024 100,00 Оказание организационных услуг
05.08.2024 150,00 Оказание консультационных услуг
05.08.2024 150,00 Оказание услуг по агитационной деятельности
05.08.2024 175,00 Оказание информационных услуг

2. Гуляев Владимир 
Георгиевич 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  

3. Дениц Матиас 
Владимирович 429,98 0,00 0,00 429,98

05.07.2024 74,88 Изготовление агитационных материалов

0,0022.07.2024 50,10 Изготовление агитационных материалов

26.08.2024 300,00 Оказание услуг по подготовке агитационных групп

4. Молодых Оксана 
Евгеньевна 185,45 0,00 0,00 185,45 08.08.2024 152,00 Изготовление информационного бюллетеня «Оксана 

Молодых» 0,00

5. Странцов Игорь 
Алексеевич 228,19 0,00 0,00 228,19 0,00 0,00

6. Юферева Анна Сергеевна 350,00 0,00 0,00 348,28
08.08.2024 62,00 Изготовление печатных агитационных материалов

0,0022.08.2024 73,44 Изготовление печатных агитационных материалов
01.09.2024 77,00 Изготовление печатных агитационных материалов

Председатель Железнодорожной районной 
территориальной избирательной комиссии г. Барнаула                                                                                                                                                                                                                                                                    05.09.2024 Т.А.Ломаковская

  ОФИЦИАЛЬНО .

  ДАЛЁ�ОЕ��ЛИ��ОЕ .
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Чин освящения храма провел митрополит Сергий.

Связь поколений через памятный знак.

РУБЦОВСК:
под рёв моторов

В воскресенье, 8 сентября, в Рубцовске состоится ме-
роприятие, посвященное Дню танкиста.

Горожане увидят соревнования механиков-водителей в 
мастерстве вождения гусеничной техники, показательные 
выступления и демонстрацию техники, выпускаемой фили-
алом АО «Курганмашзавод» – «Рубцовск» и ООО «Алтайтранс-
маш-сервис».

Мероприятие пройдет в 12.00 на юго-восточной окраине 
Рубцовска. С 11 до 15 часов будет организовано движение об-
щественного транспорта от остановки «РМЗ» по проспекту Ле-
нина до места проведения мероприятия и обратно. Стоимость 
проезда в одну сторону – 35 рублей.

КА�ЕНЬ�НА ОБИ:
надёжная переправа

Прошло 15 лет со дня ввода дополнительного моста на 
главной грузовой артерии Западно-Сибирской железной 
дороги (Среднесибирский ход).

Пропускная способность возросла до ста пар поездов в сутки –
ранее было шестьдесят пар. Основная идея строительства – пе-
ренаправить грузовые потоки, прежде всего угля, из Кузбасса 
и разгрузить Транссибирскую магистраль.

Мост расположен на 25 метров выше по течению от суще-
ствующего моста. Его длина 977 метров. Вес металлоконструк-
ций пятнадцати пролетных строений составил 4602 тонны. 

БЕЛОКУРИХА:
и поработали, и отдохнули

Студотрядовцы завершили работу в Белокурихе.
В этом году город-курорт принял 150 студентов из семи  

регионов Сибирского федерального округа. Местом работы 
бойцов стали девять санаториев. Летом студенты работали 
горничными, кухонными работниками, официантами, спа-
сателями, аниматорами, а также медсестрами и санитарами. 
Вместе со Всероссийским сводным студенческим отрядом 
ребята не только делают первые шаги в профессии, но и могут 
найти место работы.

БИЙСК:
не тупиковая ветка

Маршрут туристического железнодорожного маршрута 
«Сибирь здесь» пройдет через Бийск.

В ходе одной поездки пассажиры ознакомятся со всем много-
образием Сибири – посетят ключевые социальные и культурные 
объекты, природные достопримечательности, прикоснутся к 
самобытной культуре коренных народов, почувствуют сибир-
ское гостеприимство и радушие.

9 сентября будет запущен презентационный железнодо-
рожный туристический круиз по маршруту Омск – Новоси-
бирск – Бийск – Томск – Новокузнецк – Абакан – Красноярск 
– Иркутск с остановками и экскурсионными программами 
по пути следования.

В железнодорожном круизе будут использоваться совре-
менные комфортабельные вагоны, предназначенные для 
длительных путешествий. В состав поезда включены купейные 
вагоны, вагон СВ и вагон-ресторан.

ЗАТО СИБИРСКИЙ:
все в красный уголок!

44-й день рождения Сибирского отметят скромно.
В связи со сложной обстановкой в стране, а также с прове-

дением специальной военной операции, в которой участвуют 
военнослужащие и добровольцы города, командиром 35-й 
ракетной дивизии и главой ЗАТО принято решение отменить 
народные гулянья на День города, которые были намечены 
на 14 сентября. Пройдут только патриотические концерты 
для жителей и военнослужащих дивизии в ДК «Кристалл».

ГАЛЬБШТАДТ:
вручили медали за бег

В конце августа в Крас-
ноярске прошел традици-
онный марафон «Жара», 
одним из участников 
которого стал житель 
села Полевого Немецко-
го нацио нального района 
Игорь Зорин.

На старт полумарафон-
ской дистанции (21 ки-
лометр) вместе с нашим 
зем л я ком вы ш л и еще
299 человек. Всего же в 
этом забеге приняла уча-
стие 1000 спортсменов.
К финишу пришли не все. 
Зато каждого, кто преодолел 
финишную черту, зрители 
встречали громогласными 
аплодисментами, а органи-
заторы  вручали медаль. По 
словам марафонца из степ-
ной Кулунды, он поехал в 
Красноярск не за победой 
или рекордами, а за захва-
тывающими дух эмоциями 
и получил их.

НОВОАЛТАЙСК:
увлечь талантом

Педагог из Новоалтайска вышла в полуфинал телешоу 
«Классная тема!».

Виктория Нестерова примет участие в записи телевизион-
ной передачи в Москве. Проект «Классная тема!» третий год 
знакомит отечественных зрителей с талантливыми настав-
никами из разных уголков страны.

Женщина преподает историю детям с ограниченными 
возможностями здоровья в Новоалтайской школе-интернате. 
Видеозапись ее урока опубликуют в сообществе проекта 
в социальной сети «ВКонтакте». Осенью семерых финали-
стов определят с помощью онлайн-голосования. Победят 
учителя, которые подготовят самые увлекательные и до-
ступные уроки.

Подготовили
Олег АНТОНОВ

и Константин ГРИШИН
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В Барнауле встречали одаренных 
школьников, которые в конце авгу-
ста побывали на Северном полюсе в 
рамках научно-просветительской 
экспедиции «Ледокол знаний».

В этом году проект госкорпорации «Рос-
атом» совместно с обществом «Знание» 
был международным: из 63 подростков 
десять были отобраны в рамках Всемир-
ного фестиваля молодёжи и приехали из 
Индии, Китая, Узбекистана, Беларуси, 
Казахстана и других стран. А еще в эту 
команду вошли сразу три школьника из 
Алтайского края – одиннадцатиклассница 
из Бийска Полина Ясько и барнаульцы 
Михаил Новосельцев и теперь уже перво-
курсница АлтГУ Виктория Бочарова. По 
возвращении они встретились с замести-
телем председателя краевого правитель-
ства Юрием Абдуллаевым и поделились с 
корреспондентом «АП» впечатлениями от 
десятидневного путешествия на атомном 
ледоколе.

И �����, � ���������
– Как ни странно это прозвучит, но суще-

ствует действительно много возможностей 
попасть на ледокол, – уверяет Виктория 
Бочарова. – Есть общий конкурс, по кото-
рому прошел Миша. Кроме того, с нами 
в экспедиции были участники конкурса 
«Большая перемена», ребята-юниоры «Рос-
атома» – это детское научно-техническое 
движение.

Еще одной возможностью воспользо-
вались девушки из Алтайского края: Вик-
тория прошла отбор как участница про-
фильной смены в образовательном центре 
«Сириус» по композитным материалам, а 
Полина там же занималась квантовыми 
вычислениями.

– Понятно, что никто из близких не 
ожидал. Я сначала рассказала отцу, и он не 
поверил, а потом признался, что побывать 
на Северном полюсе было и его мечтой, – 
поделилась Полина.

Впечатления ребята привезли самые 
разнообразные:

– Мы пять дней шли из Мурманска до 
Северного полюса и пять дней обратно, в 
том числе заходили на Землю Франца-Ио-
сифа и проплыли мимо птичьего базара. 
Это такая скала, на которой впритык друг 

к другу сидит очень много птиц разных 
видов. Больше всего чаек и кайр – они очень 
смешные, немного похожи на маленьких 
пингвинов, и когда летят, шевелят лапка-
ми, – рассказывает Виктория.

Девушек поразило, что август на Север-
ном полюсе похож на оттепель зимой на 
Алтае: пасмурно, нехолодно и снежинки, 
как будто вырезанные из бумаги.

– Образовательная часть была просто 
вау! Много экспертов, в том числе из дру-
гих стран, они вели лекции на английском 
языке. А тем, кто его плохо понимал, давали 
переводчика, то есть все было максималь-
но продумано, – говорит Полина. – Темы 
разнообразные, при этом так или иначе 
связаны с «Росатомом», но не только. На-
пример, выступал известный антрополог 
Станислав Дробышевский, и он обалденный 
оратор, честно! Весь зал был в восторге. 
Но у нас были и творческие занятия – мы 
лепили медведей и нерп. А Марк Эйдель-
штейн провел мастер-класс по актерскому 
мастерству.

Восходящая звезда российского кино 
Марк Эйдельштейн, кажется, нешуточ-
но впечатлил участниц. Зачем актерское 
мастерство будущим ученым? Виктория 
говорит, что на ледоколе собрались не толь-
ко чистые технари, и поэтому всем было 
так интересно общаться друг с другом. Ей 
запомнился разговор еще с одним участни-
ком экспедиции – молодым органистом из 
Беларуси, который объяснял, почему Бах, по 
его мнению, величайший композитор всех 
времен. А ученица физмат-класса Полина 

уверена, что и стопроцентным технарям 
стоит прокачивать софт скиллы.

Д��������� �� 15 �����
Миша Новосельцев (на тот момент еще 

семиклассник барнаульской школы № 63) 
пробивался через основной конкурс «Рос-
атома» и общества «Знание», на который 
подали заявки свыше 15 тысяч. Это был 
многоэтапный отбор, а некоторые задания 
поставили бы в тупик и взрослых. В итоге 
в экспедицию, по его словам, прошло всего 
12 человек.

– Нужно было решить викторину, 
посмотреть вебинары, потом были чет-
вертьфинал, полуфинал и заключительное 
испытание, которое состоялось в Москве 
в павильоне «Атом» на ВДНХ. Например, 
в четвертьфинале нужно было решить 
кейс-задачу: выбрать место для построй-
ки новой малой АЭС…

Зампред краевого правительства Юрий 
Абдуллаев передал ребятам поздравле-

ния от губернатора Виктора Томенко и 
заметил, что более тысячи школьников 
из нашего региона за год выезжали на 
всевозможные конкурсы, олимпиады, 
мероприятия воспитательной и патрио-
тической направленности. И все же 
возможность побывать на настоящем 
атомном ледоколе в этом ряду стоит 
особняком.

А директор филиала общества «Знание» 
в Алтайском крае Ольга Бокова подчерк-
нула, что всего в пятом сезоне проекта 
«Ледокол знаний» участвовало более
30 тысяч старшеклассников со всей России, 
почти 2,7 тысячи – только из Сибири. И то, 
что сразу трое ребят из Алтайского края 
попали в арктическую экспедицию, – повод 
для гордости: «Наши дети очень талант-
ливые и конкурентоспособные. Но это не 
значит, что победа досталась им легко! 
Это результат усилий самих школьников, 
учителей и семей, которые поддержали 
их начинания».

Мария ЛЕОНОВА

  ПРОЕКТ .

Как попасть на полюс?

  КРИМИНАЛ .
Дорогое предложение

Руководителю одной из фирм в Новоал-
тайске вменяются коммерческий подкуп в 
значительном размере и незаконные полу-
чение и разглашение сведений, составляю-
щих налоговую или банковскую тайну.

Основным видом деятельности организа-
ции, которую возглавлял управленец, была  
аренда и лизинг транспорта. Весной 2024 года 
мужчина поручил сотруднице подыскать 
клиентов для последующей передачи им в 
аренду автомобилей. Не желая заниматься 
этим, женщина сообщила руководителю, 
что ранее работала в фирме-конкуренте и 
может договориться с бывшим коллегой за 
денежное вознаграждение передать им базу 
персональных данных клиентов. 

Выступая в качестве посредника, сотруд-
ница фирмы обратилась к работнику об-
щества с ограниченной ответственностью, 
который владел базой. Дама сообщила, что 
руководитель ее организации готов заплатить
100 тысяч рублей за предоставление инфор-
мации о клиентах. В свою очередь сотрудник 
фирмы-конкурента сообщил об этом предло-
жении в свою службу безопасности и в после-
дующем действовал в рамках оперативного 
эксперимента. В июне 2024 года при передаче 
части коммерческого подкупа руководитель 
организации был задержан сотрудниками 

Управления экономической безопасности и 
противодействия коррупции  ГУ МВД России 
по Алтайскому краю.

В итоге, как рассказала корреспонденту 
«АП» помощник руководителя регионального 
управления Следственного комитета Людмила 
Рязанцева, директор фирмы, желавший полу-
чить базу данных чужих клиентов, предстанет 
перед судом. В отдельное производство выде-
лено уголовное дело в отношении сотрудницы 
фирмы, выступившей посредником. Вопрос 
о ее наказании уже решается. 

Побывал трейдером
Житель Барнаула поверил девушке с 

сайта знакомств и лишился после этого 
5 миллионов рублей.

В полицию Индустриального района управле-
ния МВД России по Барнаулу поступило заявле-
ние 30-летнего жителя. Мужчина рассказал, что 
неизвестные злоумышленники обобрали его. 
Как выяснилось, в мошенническую схему его 
вовлекла девушка, с которой он начал общение 
на сайте знакомств. Продолжив переписку уже 
в мессенджере, она рассказала, что в команде 
инвесторов освободилось место трейдера и она 
может посоветовать его в качестве кандидата. 
Предложение заинтересовало мужчину, и он 
согласился. После этого с ним связалась якобы 
сотрудница трейдинговой компании, которая 
рассказала о финансовых продуктах, объяснила 
правила и особенности игры на бирже.

Поверив в возможность получения денег 
на интернет-инвестициях, заявитель по ука-
занию дистанционных собеседников стал 
вкладывать деньги. Для этого он использовал 
собственные накопления в размере более двух 
миллионов рублей, оформил кредит на сумму 
1 миллион 300 тысяч рублей и оставшиеся 
средства одолжил у своего знакомого. Общая 
сумма ущерба составила более 5 миллионов 
рублей. Неизвестные продолжали настаивать 
на внесении на счет дополнительных средств. 
Обещали, что заявитель сможет вывести свои 
деньги обратно. Однако барнаулец осознал, что 
стал жертвой злоумышленников. Уголовное 
дело возбуждено по признакам мошенничес-
тва в особо крупном размере.

Предпочитала
воровать

В Барнауле полицейские задержали 
сотрудницу пункта выдачи заказов из-
вестного маркетплейса по подозрению в 
хищении товаров.

В дежурную часть отдела полиции по Цен-
тральному району управления МВД России 
по Барнаулу поступило заявление сотрудни-
ка службы безопасности одного из пунктов 
выдачи заказов. Заявитель сообщил, что в 
ходе проведения инвентаризации была об-
наружена недостача товарно-материальных 
ценностей. Всего пропало 97 позиций товаров, 
среди них – посуда, одежда, предметы быта. 
Также сотрудники организации установили, 
что все имущество было доставлено в пункт 
для выдачи покупателям, однако не было им 
выдано. В сортировочный центр товары так-
же не возвращались как невостребованные.

Сотрудники уголовного розыска устано-
вили, что к хищению товаров причастна 
25-летняя работница пункта выдачи за-
казов. По предварительной информации, 
девушка забирала определенные позиции 
товаров, часть из которых оставляла себе, 
а другие перепродавала. Ей инкримини-
руется кража. 

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  КРАТКО .
В очередь 
за «маской»

Рубцовский драматичес-
кий театр поборется за фе-
деральную премию «Золотая 
маска».

Впервые в истории театра 
творческий коллектив подал 
заявку на ее соискание, пред-
ставив спектакль по пьесе Че-
хова «Дядя Ваня». Его режиссе-
ром-постановщиком выступил 
Константин Яковлев из Перми, 
художником-постановщиком – 
Надежда Осипова из Санкт-Пе-
тербурга.

Спектакль уже прошел 
предварительный отбор: экс-
перты изучили видео запись 
постановки и присвоили 
театру статус «Соискатель». 
Впереди – очный просмотр 
членами экспертного совета.

В 2024 году на «Золотую ма-
ску» претендует 57 театров.

Курс –
Беловодье

Известные российские ху-
дожники отправятся в экс-
педицию по рериховским 
местам двух Алтаев.

С 20 до 29 сентября мастера 
кисти  планируют написать 
как минимум сотню этюдов 
и рисунков. Согласились при-
нять участие в акции прослав-
ленные отечественные живо-
писцы: Владимир Гориславцев, 
Евгений Ромашко, Владимир 
Анисимов, Ольга Яушева, Ва-
силий Кукса, Анатолий Ще-
тинин. 

Поиграем!
15 сентября в столице края 

пройдет молодежный форум, 
посвященный аниме и видео-
играм. Он состоится на тер-
ритории парка «Арлекино».

В программу включили де-
филе косплееров, выступления 
каверденсеров, интерактив-
ные игры, ярмарку товаров 
для фанатов культуры аниме 
и компьютерных игр.

Встреча запланирована с 
13.00 до 18.00. Вход для участ-
ников и гостей сделают сво-
бодным.

Когда ждать 
белых мух?

Несколько дней назад на 
Алтае выпал первый осен-
ний снег.

Его заметили на Семинском 
перевале в Республике Алтай. 

Обычно первый снег в го-
рах Алтая выпадает с 15 по 30 
сентября. Тем не менее жите-
ли республики уточняют, что 
прохладная погода в начале 
первого осеннего месяца здесь 
также не редкость. Она может 
свидетельствовать о приходе 
ранней зимы.

В Алтайском крае первый 
снег может выпасть уже в ок-
тябре.

Константин ГРИШИН

  НОВОСТИ .
С детальной проработкой

В Нагорном парке Барнаула установят макет столицы края.
Он воспроизводит вид горнозаводского города в шестидесятых 

годах XIX века. За основу были взяты карта 1861 года и архивные 
фотоматериалы. Макет будет иметь размер 2,5x1,5 метра. Его изго-
товят из бронзы. Рядом с ним установят информационный стенд 
с историко-культурной информацией.

Также в парке обустроят парковку для велосипедов и фотозону. 
Об этом сообщили участники городского Совета по развитию 
туризма. Его заседание состоялось в городской мэрии.

Напомнит
о воинской славе России

В Новоалтайске построят ротонду в честь святого Алек-
сандра Невского.

Она появится на ул. Прудской. 
Ротонда будет иметь четыре ажурные белые каменные колон-

ны, завершенные небольшим куполом в православной традиции.
Ее возведут при поддержке Правительства Алтайского края и 

по инициативе общественных организаций, которые помогают 
участникам специальной военной операции, уточнили в город-
ской мэрии.

Восточные мелодии
Духовой оркестр из Барнаула представляет Алтайский край 

на федеральном фестивале-конкурсе детских коллективов 
«Дальневосточные фанфары».

В профильном форуме участвует образцовый оркестр «Ритм 
Бэнд» под управлением Елены Маковской. Для юных артистов 
организовали мастер-классы, практикумы и встречи с извест-
ными отечественными музыкантами. Это заслуженный деятель 
искусств России Александр Павлов, дирижер Александр Овчин-
ников. На сценических площадках Владивостока выступают и 
алтайские школьники.

Творческая смена для талантливых детей продлится до 19 сен-
тября.

Ветер и песок
Сегодня, 7 сентября, в Барнауле откроют выставку ориги-

нальных песчанных картин.
В экспозиции «Ветер песчаных дюн» художница Ирина Казан-

цева представит 20 работ, выполненных в технике «песчаная 
анимация». Ее покажут в одном из залов библиотеки им. Шишкова.

В день открытия художница специально для зрителей воплотит 
сюжет, придуманный для выставочного проекта. Ирина Казанце-
ва работает в технике «песчаная анимация» уже много лет. Она 
принимала участие в подготовке спектаклей «Маленький принц», 
«Петя и волк», «Русалочка», «Серебряное копытце», «Волшебная лампа 
Аладдина», «Восточная сказка» в филармонии Алтайского края.

Выставка продлится до 30 ноября, уточнили в библиотеке
им. Шишкова.

Алексей НИКИФОРОВ

Охота не удалась
Селянин во время охоты пострадал от 

лап свирепого медведя.
Инцидент произошел в Кытмановском 

районе. Известно, что косолапый серьезно 
ранил мужчину. В результате охотник ока-
зался в больнице.

После этого случая хищника все же убили. 
В соцсетях у некоторых пользователей есть 
своя версия истории.

«Человека попросили застрелить данно-
го зверя, с ним было четыре собаки, они и 
спровоцировали медведя на атаку. Охотник 
успел выстрелить два раза, но медведь на 
огнестрел стойкий зверь. Вот и успел под-
рать. Затем собаки отвлекли хищника, а так 
бы задрал до смерти», – написал очевидец.

А еще жители Заринского и Залесовско-
го районов стали все чаще замечать лесных 

гостей. Медведи стали ближе подбираться к 
селам. По возможности избегайте встречи с 
косолапыми. 

Дмитрий СЕРДОВ

Редкая гостья
В октябре жители Алтайского края увидят 

яркую комету C/2023 A3. Она будет различи-
ма невооруженным глазом днем и ночью. 

Яркость объекта сравнима с хорошо замет-
ными звездами.

Если не будет пасмурной погоды, блеск мо-
жет вырасти в сто раз до четвертой звездной 
величины. В этом случае мы сможем наблюдать 
эту комету днем в начале октября», – рассказали 
сотрудники Новосибирского государственного 
университета.

Периодичность ее появления, по словам 
ученых, составляет около семидесяти лет. 

«При приближении к Солнцу хвост станет более 
протяженным и расцвеченным составляющими 
ядра кометы. Возможно, мы его увидим прибли-
зительно 9 октября», – рассказали в НГУ.

Константин НИКОЛАЕВ

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
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В юбилейной экспедиции «Росатома» участвовали трое школьников из Алтайского края. Полина Ясько и Михаил Новосельцев.


